
ВПреображенском в результате сноса ветхих до-
мов освобождается очередная площадка под но-
вое строительство, сообщил заместитель главы

управы района Сергей Баташов. Жилые здания, в отно-
шении которых рассматривается вопрос о сносе, рас-
полагаются по адресу: улица Большая Черкизовская,
дом 3, корпуса 2, 3, 4 и 5. По словам Баташова, ветхи-
ми являются корпуса 2 и 5. Корпуса же 3 и 4 не явля-
ются строениями сносимых серий. Однако они попада-
ют в «пятно застройки». Кроме того, запланирован
снос жилого дома по адресу: улица Халтуринская, дом
9, корпус 1. Все эти дома должны быть снесены до
2010 года. На освобождаемых площадях в районе за-
планировано возвести три современных жилых дома.

Кроме этого, в течение ближайших нескольких лет
начнется строительство 17-этажного жилого дома с
подземным гаражом по Черкизовской улице, дом 22, а
также разноэтажного дома по адресу: улица 2-я Бухво-
стова, дом 7. Также планируется выставить на конкурс
строительную площадку на улице Суворовской, дом 10.
На данной территории в 2004-2005 годах предполага-

ется возвести многоэтажный дом с квартирами повы-
шенной комфортности.

А в районе Ивановское уже практически завершено
строительство жилого дома на Челябинской улице,
дом 15. Как сообщили в районной управе, в настоящее
время идет благоустройство придомовой территории.
Общая площадь здания составляет 18,4 тысячи квад-
ратных метров.

Как сообщает Ивановская районная управа, в буду-
щем году также намечено сдать в эксплуатацию еще
два дома по улице Чечулина. Общая площадь каждого
из них - 28,7 тысячи квадратных метров, жилая - 22,6
тысячи. В настоящее время на этих площадках активно
идет сооружение необходимых инженерных коммуни-
каций.

Помимо этого на территории района будет построен
монолитный жилой дом по адресу: улица Магнитогор-
ская, дом 13, корпус 3. Рассматривается вопрос о стро-
ительстве еще нескольких многоэтажных жилых зда-
ний на улицах Челябинская и Магнитогорская.

Геннадий ГЕНИН

5факты и комментарии
ВЕТХИЕ ДОМА ПОСТЕПЕННО 
УХОДЯТ В ПРОШЛОЕ. ЖАЛЬ, 

ЧТО ОТТУДА В НОВОСТРОЙКИ
ЧАСТО ПЕРЕСЕЛЯЕТСЯ ВЕТХИЙ БЫТ 

Уже к концу года в СЗАО будет ус-
пешно реализован пилотный проект
приема и обработки информации
«Сота», начавшийся в 2001 году. Об
этом в субботу, 8 ноября, проин-
формировала пресс-служба округа.

«Сота» - система тревоги для жило-
го сектора. Ее датчики могут реагиро-
вать на пожар, крик в подъезде, удар
по стенке лифта или аварию в нем, от-
сутствие давления воды в водопрово-
де либо напряжения в электросети,
короткое замыкание, деформацию
здания от просадки грунта, несанкци-
онированное открытие дверей подва-
лов и чердаков, взлом квартирных
дверей и т.д. В 2003-2004 годах пред-
полагается оснастить этой системой
САО, СВАО, ЗАО и ЮАО, в 2004-2005
годах - ВАО, в 2006 году - ЦАО.

Свободно разговаривать по мо-
бильному телефону можно теперь
на любой станции Сокольнической
линии метрополитена. Такую воз-
можность предоставила пассажирам
завершенная в воскресенье, 9 нояб-
ря, инженерно-техническая модер-
низации линии. По ее тоннелям про-
тянуты несколько десятков километ-
ров оптико-волоконного кабеля, а на
каждой станции установлены по 2-3
специальные антенны, усиливающие
сотовый сигнал.

Торжественная встреча кавалеров
ордена Славы, проживающих в Мос-
ковском регионе, состоялась в поне-
дельник, 10 ноября, в столице. Приу-
рочена она к 60-летию этой боевой
награды.

Учрежденный 8 ноября 1943 года
орден был самой почетной и популяр-
ной солдатской наградой периода Ве-
ликой Отечественной войны и воен-
ной кампании против империалисти-
ческой Японии. Его полными кавале-
рами (носителями ордена всех трех
степеней) стали 2656 рядовых, сер-
жантов и старшин Красной Армии. На
начало 2002 года в стране насчитыва-
лось 236 полных кавалеров ордена,
среди них одна женщина. Сейчас в
Москве и Московской области прожи-
вают 17 его кавалеров.

СУББОТА,8.11
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60 ЛЕТ - 
ОРДЕНУ СЛАВЫ

ПОНЕДЕЛЬНИК,10.11

Жизнь, особенно у такого мега-
полиса, как Москва, не может быть
без проблем: одни решаются, а на
горизонте уже обозначаются дру-
гие, еще более острые и сложные.
Если их загодя не определить, то
последствия могут быть самыми
непредсказуемыми. Одну из таких
крупных проблем столичное прави-
тельство зафиксировало и вынесло
на свое очередное заседание. Речь
идет о перспективах развития элек-
тро- и теплоснабжения города. Ес-
ли уже сегодня не принять упреж-
дающих мер, ситуация в этой обла-
сти к 2010 году может очень ос-
ложниться. О развитии генерирую-
щих мощностей в Москве и шла
речь на заседании правительства.

Задача стоит такая: к 2010 году
нарастить топливно-энергетические
ресурсы как минимум на 40 процен-
тов, иначе город просто не сможет
развиваться дальше. Правительство
определило целый комплекс мер по
наращиванию этих жизненно важ-
ных ресурсов.

Правительство также обсудило во-
прос о городской целевой программе
по обеспечению субъектов малого
предпринимательства нежилыми по-
мещениями на 2004-2010 годы.

НА ГОРИЗОНТЕ 
НОВАЯ ПРОБЛЕМА
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«МС» - Интерфакс 

Михаил и Олег – воспи-
танники московского
детского дома № 32,

что на Варшавском шоссе, в 8
часов утра 12 ноября оказа-
лись в центре столицы в офи-
се благотворительного фон-
да поддержки здорового об-
раза жизни. Два юных друга -
добровольные помощники
фонда. Появились они здесь
в столь раннее время для уча-
стия в мероприятии, приуро-
ченном к международному
Дню слепых, отмечаемому
ежегодно по всему миру 13
ноября. Мальчишки приняли
самое непосредственное уча-
стие в акции фонда, которая
состоялась в уютном поме-
щении одной из 24 москов-
ских первичных организаций
Всероссийского общества
слепых - в межрайонной ор-
ганизации ВОС «Южный
порт».

Здесь собрались шестьде-
сят человек почтенного воз-
раста, мужчины и женщины,
в очках и с белыми тросточ-
ками. На встречу пригласили
заместителей глав админист-
раций по социальным вопро-
сам районных управ Нагатин-
ского Затона и Даниловского,
чтобы ветераны смогли пооб-
щаться с ними на актуальные
темы. С концертом выступила
вокальная группа первички
«Южный порт». Самой вкус-
ной частью программы стала
дегустация многокилограм-
мового торта - подарка от
фонда.

«У нас каждый человек –
живая легенда». Так утвер-
ждает Роза Ивановна Ильина,
председатель межрайонной
организации «Южный порт».

Вот, например, Клавдия
Николаевна Татищева. Она -
инвалид по зрению второй
группы, труженица тыла, в су-
ровом 1943 году немало по-
ходила по инстанциям, отста-
ивая свое право на заверше-
ние высшего образования,
прерванного войной. Клавдия
Ивановна даже написала
письмо Сталину и получила
положительный ответ из ЦК.
А еще она была и остается
страстной путешественницей.
И в прошлом году она ездила
в Адлер, в санаторий «Изум-
руд», где благодаря старани-
ям правительства Москвы от-
дыхают преимущественно
москвичи, в том числе с ос-
лабленным зрением.

А вот Валентина Федоров-
на Лукьянова участвовала в
партизанском движении на
Смоленщине. Она - кавалер
ордена «Знак Почета», меда-
ли «За трудовую доб-
лесть»... Ветеран войны и
труда, вдова инвалида по
зрению, сама инвалид по об-
щему заболеванию, Лукья-
нова и сейчас остается в
строю: на общественных на-
чалах представляет первичку
«Южный порт» в районной
управе Нагатина-Садовников
Южного округа столицы, ак-
тивно участвует в воспита-
тельной работе с подростка-
ми и молодежью округа.

Валентине Федоровне
очень импонирует стиль де-
ятельности фонда - не толь-
ко накормить, одеть и обуть
подопечных, но и попытать-
ся привить людям сострада-
ние, любовь и заботу о
ближнем.

Юрий ЛУТФУЛЛИН

ВОСТОК ПРИРАСТАЕТ НОВОСТРОЙКАМИ

СОСТРАДАНИЕ 
К БЛИЖНЕМУ
13 ноября - Международный
день слепых
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Значительно активизировалось в нынешнем году жилищное
строительство в Восточном административном округе. Наряду с
Измайловом, о новостройках которого «МС» уже сообщала, это
отчетливо заметно еще по крайней мере в двух районах ВАО -
Преображенском и Ивановском.

Иными словами, миллион-
ным страхователем город-
ской программы льготно-

го жилищного страхования. Это
должно было решиться на про-
ходившей недавно выставке
«Социальная сфера города. Нас-
тоящее и перспективы».

В каждой из шести страхо-
вых компаний было зафикси-
ровано время, когда – теорети-
чески! – на миллионный полис
могли претендовать десятки
москвичей. Но только теорети-
чески! А кто конкретно? Это ос-

тавалось неизвестным. Страхо-
вание жилья – процесс непре-
рывный... «Миллионер» мог
одновременно появиться в ка-
ждой из компаний. И вот ком-
пьютер наугад выбрал шесть
кандидатов, а жребий, который
проводился на выставке, дол-
жен был назвать счастливчика.

А ведь три-четыре года назад
о такой – миллионной! - цифре
не могли и мечтать...

Сейчас уже мало кто помнит,
что послужило началом про-
граммы льготного жилищного

страхования. Толчок дал пожар в
одном из домов на Ленинском
проспекте, случившийся в 1994
году. Жертв, к счастью, не было,
но один подъезд выгорел полно-
стью. И вот на правительстве
Москвы было решено, что люди,
конечно, не останутся без крыши
над головой, квартиры им выде-
лят, хотя для бюджета это нема-
лая нагрузка. А потому было ре-
шено: по законам рыночной эко-
номики город не обязан возме-
щать собственникам утраченное
жилье. За свою собственность
человек должен отвечать сам.

Но как? Разве люди в состоя-
нии купить новое жилье? Да и
могут ли предусмотреть по-
жар?

Конечно, нет, но компенсиро-
вать потери от него – по силам
человеку. Механизм известен –
страхование. Программу было
предложено разработать тог-
дашнему Департаменту муни-
ципального жилья. Сразу реши-
ли: для москвичей страхование
будет льготным, ведь полновес-
ная сумма взноса горожанам
была бы явно не по карману. А
потому часть ее доплачивал
бюджет Москвы.

Но, несмотря на невысокую
сумму, которую пришлось бы
платить москвичам, первые
шаги программы были все же
робки и неуверенны. И это не-
смотря на то, что выгоды новой
программы были очевидны.
Ведь на практике размер воз-
мещения, которое получал по-
страдавший, многократно пре-
вышал сумму страхового взно-
са. Ему даже могли предоста-
вить новую квартиру – если
старая признавалась непригод-
ной для проживания. Тем не
менее ежемесячный рост кли-
ентов компаний был ничтожен.

Что и понятно. Во-первых, мы
никогда – во всяком случае по-
следние десятилетия – не стра-
ховали жилье. Имущество – да,
но недвижимость? Ее и не бы-
ло у нас в собственности. А во-
вторых, все мы выросли в ус-
ловиях, когда привыкли на ко-
го-то надеяться. Случись что –
город поможет! А откуда возь-
мет средства – это никого не
интересовало. От такой ижди-
венческой психологии не мо-
жем отвыкнуть до сих пор.

Но вот с 1999 года число за-
страхованных квартир стало
резко увеличиваться. Стали ры-
ночниками? Пришло понима-
ние перемен нашей жизни? От-
части, возможно, и так. Но ре-
шающим все же явился такой
«пустяк», как улучшение стра-
ховочного сервиса: сумму взно-
са – а она по-прежнему остава-
лась невысокой (сейчас в сред-
нем 25 руб. в месяц) – вписыва-
ли в квартирные квитанцион-
ные книжки, и теперь их можно
было оплачивать вместе с ком-
мунальными услугами.

И наконец свершилось! В ав-
густе этого года появился об-
ладатель миллионного полиса.
Теперь по сути в городе застра-
хована каждая третья кварти-
ра. А кто конкретно стал име-
нинником? Все решалось на
выставке.

Но здесь еще упомянем один
любопытный момент. Из шести
претендентов четверо оказа-
лись... пенсионерами! Случай-
ность? Совсем нет. Закономер-
ность! Пенсионеры – самые ак-
тивные клиенты страховых
компаний. Это утверждает и
статистика: страхуют жилье ча-
ще всего не самые богатые, а
самые бедные. Им-то есть чего
терять! А потому они больше

других нуждаются в защите.
Потому многие из них ежеме-
сячные взносы в 20-30 руб. сде-
лали для себя обязательными.
Если не подумают о себе сами,
кто позаботится?

И вот наступает «момент ис-
тины». У каждого из претенден-
тов – воздушные шарики разно-
го цвета. Из крутящегося бараба-
на малыш (его нашли среди по-
сетителей выставки) достает
конверт, в который вложена бу-
мажка соответствующего цвета.
Выиграл оранжевый! 

Победителем оказался пенси-
онер Александр Михайлович
Прокудин, который живет на ул.
Строителей (Юго-Западный ад-
министративный округ). Полис
он получил в Военно-страховой
компании. В качестве приза ему
достался пылесос марки «Элект-
ролюкс».

«Утешительные» призы –
электрочайники – вручили ос-
тальным пяти претендентам.

Итак, страховая услуга, кото-
рая еще четыре-пять лет назад
насчитывала сотни, если не де-
сятки тысяч клиентов, отныне
стала рядовой, массовой. Прой-
ден миллионный рубеж! Харак-
терно то, что, пока разбирались
с победителями, страхование
жилья в Москве продолжалось
полным ходом. Динамика стра-
хования – и это уже непрелож-
ный факт - идет с нарастанием!
На настоящий момент, по расче-
там специалистов, в столице
оформлено сверх миллиона
еще около ста тысяч полисов.
Так что, случись что с квартирой
– люди получат возмещение.

В рамках выставки прошел
также круглый стол о перспек-
тивах городского страхования
жилья.

Илья ГАЛКИН

КТО СТАЛ «МИЛЛИОНЕРОМ»?
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